

Ascongi celebra medio siglo de historia en su Asamblea General

En la actualidad, el sector de la construcción representa el 5,3 del VAB y el 6% del Empleo del territorio.

Donostia, 13 de junio 2025.

En este 2025, ASCONGI -Asociación de Constructores de Obras de Gipuzkoa celebra su 50º aniversario, conmemorando medio siglo de historia desde su constitución en 1975.

Fundada antes de la Ley de Asociaciones de 1977, como asesoría, ASCONGI nació en un momento clave en el territorio en el que las empresas entendieron que, solo a través del entendimiento mutuo y la cooperación, era posible avanzar hacia un sector más fuerte, representativo y competitivo en Gipuzkoa.

A inicios de los años 80 ASCONGI dio un paso clave, su integración en ADEGI, Asociación de Empresas de Gipuzkoa. Esta incorporación no solo fortaleció la presencia de la asociación a nivel institucional, sino que también permitió consolidar la representatividad del sector de la construcción, promoción y rehabilitación de Gipuzkoa en el entorno económico y empresarial.

En la actualidad, el sector de la construcción representa el 5,3 del VAB y el 6% del Empleo del territorio. Asimismo, hay que señalar que el sector de la construcción produce importantes efectos indirectos en el resto de los sectores económicos.

Con motivo del 50 aniversario de ASCONGI, las empresas del sector han celebrado su asamblea anual en el Reale Arena. La jornada comenzó con un recuerdo a los fundadores, la bienvenida por parte del presidente de ASCONGI, Txema Muñoz, quien destacó la trayectoria de la asociación y los valores fundamentales de las empresas asociadas que permiten mantenerse unidos para afrontar los desafíos futuros. A continuación, Denis Itxaso, Consejero de Vivienda y Agenda Urbana del Gobierno Vasco realizó la apertura institucional de la jornada exponiendo las políticas de vivienda que está impulsando.

Uno de los momentos más esperados fue la intervención de Alfonso Vegara, fundador y presidente de la Fundación Metropoli, quien realizó una ponencia relativa al “Desarrollo de las ciudades y del territorio a través de las infraestructuras y las edificaciones”. Se procedió a la entrega de la IV. Edición de Premios Ascongi reconociendo a Roman Sodupe quien fuera diputado de transportes e infraestructuras viarias y asimismo Diputado General de Gipuzkoa, por su sensibilidad con el tejido empresarial local y por acompañar con cercanía a los procesos de transformación, vertebración y crecimiento del territorio en momentos muy convulsos.

A continuación, se dio paso a un panel integrado por cuatro empresas asociadas (Altuna y Uria, Amenabar, Loidi y Ekolan), quienes analizaron el futuro del sector en el desarrollo del territorio. Y es que, detrás de cada proyecto, de cada obra, hay una aportación directa al progreso local, a la generación de empleo, a la cohesión social y al bienestar colectivo.

Finalmente, Isabel Busto, Presidenta de Adegí realizó una breve intervención en la que felicitó a ASCONGI por su trayectoria y el compromiso de sus empresas con el territorio. El cierre institucional de la asamblea fue efectuado por Eider Mendoza, Diputada General de Gipuzkoa.

De esta manera, la asamblea anual de Ascongi en la celebración de su 50 aniversario fue un espacio para mirar al pasado con orgullo, para agradecer a todas las empresas y personas que han estado y forman parte de la asociación y para mirar al futuro con ilusión, reforzando la misión fundacional: unir, representar y acompañar a las empresas de ASCONGI en sus retos presentes y futuros.